
 

〇日 時  令和２年８月 19 日（水） 午後１時 30 分～午後３時 

〇場 所  全員協議会室 

〇参加者  26 名（議会モニター11 名、議員 15 名） 

 

 

 議会がやっている議会だより、ホームページ、フェイスブックなどについて、モニタ

ー皆さんの想いを私たちに語っていただきたい。有意義な会議になるよう期待してい

る。 

   （意見は別紙参照） 

 ⑴ 第３回定例会日程は、配付した資料のとおり。可能な範囲で傍聴いただきたい。 

 ⑵ 次回、モニター会議を 10／21（水）午後から開催する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



（別紙） 

 

議会モニターさんからいただいた意見 

 

・議会だよりは、市報と一緒に配付されるが、先に市報を読む。最初に見たくなる興

味をひくような工夫が必要。 

 ・今回、議会だよりを初めてちゃんと見た。18 ページを最後まで読むのは大変だった。 

 ・ちゃんと読めば議会の活動が伝わるが、ちゃんと読む気がしない。 

 

 

（表紙関係） 

 ・表紙に、市内で活躍する若者たちも載せてほしい。 

 ・生き生きした高齢者たちも紹介してほしい。 

 ・子どもを表紙に載せると、親も興味を持って見たくなる。 

 ・将来を担う子どもたちに元気をもらっている。今後も子どもたちを続けてほしい。 

 

（紙面全般） 

 ・文字が大きくて非常に読みやすい。 

 ・質問と答弁の表記の中で、「答弁」の部分に色掛けをして欲しい。 

 ・議会の専門用語が入っていて、わからない時があるので補足説明を入れてほしい。 

 ・過去の一般質問で、その後に実現した内容、解決した問題も紹介してほしい。また、

答弁で「検討します」と言ったものに対し、その後どうなったかも載せてほしい。 

 ・紙面全体の配色、カラーが濃すぎて目が疲れる。読む方への気配りがほしい。 

 ・一般会計予算の円グラフは、市報 4／1号にも掲載されていたが、記載の仕方に相違

があったので統一した内容で記載してほしい。 

 ・常任委員会の審査内容で、質問した方と答弁した方の名前の表記がない。誰が質問

して、誰が答弁したかを表記してしてほしい。 

 ・使用する写真について、空白を埋めるために漠然と載せているものが多いと感じる。

例えば、「ここが問題だ！」というような写真を載せてほしい。 

 ・コンクールで入賞した市町村の議会だよりと当市の議会だよりを比べると内容が違

いすぎて愕然とした。入賞した議会だよりは、読んでもらおう、見てもらおう、興

味を持ってもらおうという想いが伝わってくる。担当者が情熱を持ってやればもっ

といいものができると感じた。 



 ・議会だよりは、誰に読んでほしいのかがわからない。議会に興味ある人にはこの内

容でいいと思うが、興味のない人は見ないと思う。仮に育児に忙しい女性に見てほ

しいと思った時に、自分の生活から市議会の内容がどのようにリンク・関連してい

るのか正直わからない。幅広い層の方に読んで欲しいなら、例えば「子育て」、「教

育」、「農業」などの記事はここに記載していますみたいな分野ごとの見出しを表示

するなどの工夫が必要では。 

 ・議会だよりの主役は議員だと思う。議員 15 人の顔、主張、考えなどをもっと紙面で

伝えらどうか。 

 

・Ｐ3に「見直し事業一覧」が載っている。議員がこれにどのように関わってこういう

結末になったのかというのがわからない。議員の意見は入っているのか。それとも

執行部から出てきた意見を載せているものなのか。 

・モニター会議は、モニターの質問・意見に対し、答えを出すというものではないと

認識している。私たちは、回答がほしいから意見しているのではない。感じているこ

とを議員の皆さんに知っていただきたいと思っている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 ・フェイスブックの情報発信がスピーディーで感心している。 

 ・ホームページがあっさりしすぎている。殺風景な感じがする。 

 

 

（ホームページ関連） 

・本会議映像配信のところで、「記載の写真・音声・動画等の無断転載を禁じます」と

書いているが、他市の議会では、フェイスブック等で動画等を載せている。当市議会

では、このようなことをしてはいけないということか。 

 ・ホームページ（メニュー画面）の更新日が昔のままのである。それは、非常に問題

だと思うし、全部が更新されていないと受け止められてしまう。一つ一つの細かい

更新日を設けた方がよい。 

（フェイスブック関連） 

 ・写真のタイムライン一覧を掲載しているが、写真の中にタイトルがあると見やすい。 

 ・写真を見れば、一目で何をやったのかがわかる写真を使用してほしい。 

 ・特定の発言者だけの写真を載せることは不平等なので、発言した方全員を載せるべ

きである。 

 

 

 

  ・なし 

 

 

 

 

 

 

 

 


